

UNE OEUVRÉ ABSTRAITE



Jaune-rouge-bleu
Kandinsky. 1925
Huile sur toile.
128 x 201,5 cm
Centre national d'art
et de culture Georges-
Pompidou, Paris
Wikipédia, dp

L'œuvre de **Kandinsky*** « *Jaune-rouge-bleu* » est une **œuvre abstraite** : elle ne représente pas quelque chose de réel, rien que l'on puisse reconnaître : l'artiste a peint des points, des lignes, des couleurs, des formes ... On dit aussi qu'elle est **non figurative***.

Il est difficile de dire exactement ce que l'on voit, et plusieurs interprétations sont possibles selon le spectateur.

L'ANECDOSE

Un soir, en 1910, **Kandinsky** poussa la porte de son atelier et aperçut un magnifique tableau, dans la lumière du soleil couchant, qui lui procura une grande émotion. Il ne voyait que des formes et des couleurs, aucun sujet. Il se rendit soudain compte qu'il s'agissait de l'une de ses peintures, renversée sur le côté, contre le mur. Le fait que l'attention ne se fixe pas sur la représentation du sujet lui apparut comme une source d'émotions. C'est à partir de ce moment-là que **Kandinsky** se mit à peindre, pour la première fois de l'histoire de l'art moderne, des œuvres **abstraites**.

DES IDÉES

Pour réaliser un tableau **abstrait**, il te suffit de représenter rien qui soit réel, rien d'identifiable. Tu peux peindre des lignes, des formes, géométriques ou non, des couleurs, des griffures, des lettres, des chiffres, des tâches ou trainées de couleur, souvent dégoulinant le long de la toile ...